

Pepe Grillo
pepegrillocronica@gmail.com



Hoy, regreso a clases

Impartir educación de calidad a todos los niños del país es una política pública determinante para la equidad social. La desigualdad enraíza al permitir que un grupo pequeño de niños reciba educación de alto nivel y otro mayoritario se quede corto.

El regreso a clases de este año se registra en medio de una agria polémica, que está en curso y tiene facetas jurídicas, sobre la nueva generación de Libros de Texto Gratuitos. En ellos, la 4T plasma su visión, por demás controvertida, de lo que debe ser la educación básica en el país. **Las resistencias no se hicieron esperar. Se detonó un debate ideológico y político en el que nadie repara en los niños, que son los protagonistas del proceso de enseñanza-aprendizaje.** La grilla vapulea a la pedagogía. Políticos, funcionarios, dirigentes partidistas y sindicales se retan bravucones. De cómo mejorar los libros y la educación pública del país en su conjunto, casi nadie habla.

Entre bastidores

Aspirantes y corcholatas buscan un lugar en backstage, para dejarle el escenario a los encuestadores que tendrán un papel importante en la elección de los abanderados de Morena y del Frente Amplio para la presidencial 2024.

¿Usted confía en las encuestas? Tiene razón en desconfiar. En las elecciones del Edomex y Coahuila, apenas en junio de este año, hubo casas encuestadoras, algunas de las más conocidas, que fallaron por más de 20 puntos, lo que es una barbaridad.

Claro que sus directivos, de labia fácil, son duchos para encontrar razones que expliquen su distancia con la realidad.

De cualquier forma, tanto la alianza oficialista como la del frente opositor tienen a las encuestas como un factor determinante.

Ya se verá si los resultados son aceptados o no por los participantes, que eso es lo fundamental. Si no se genera controversia ni rompimiento, podrá decirse que el método de las encuestas funcionó.

Fue una simulación

Jaime Bonilla, no hace mucho uno de los gobernadores de Morena consentidos del presidente, que alguna vez dijo en la mañanera que Bonilla podía elegir el puesto que quisiera en el gabinete, ese Bonilla dijo que la encuesta de Morena en BC fue una simulación de Mario Delgado.

Fue un dedazo, dijo. Delgado invitó a gente a participar en una encuesta que nunca se hizo, aseguró Bonilla. Delgado no ha respondido.

Ricardo Mejía, el ex subsecretario de Seguridad, descalificó las elecciones para elegir candidato en Coahuila, por sospechas sobre la metodología de la encuesta y dijo que la opción sana en una elección primaria.

Claro que ambos, a estas alturas, ya están fuera de Morena. ¿Habría alguien más que se salga por no estar de acuerdo con el resultado de las encuestas? Se sabrá dentro de poco.

Querétaro, innovación y solidaridad

El gobierno del estado de Querétaro, que encabeza Mauricio Kuri, identificó tres de los desafíos que encara el estado para seguir siendo líder nacional y para asimilar a los miles de mexicanos que en los últimos tiempos han decidido vivir en Querétaro de manera permanente, atraídos por su calidad de vida, comenzando por sus niveles de seguridad.

Energía, empleo y movilidad. Hace semanas, gracias a un acuerdo con el Congreso, se autorizó al gobierno estatal acceder a recursos por 200 millones de dólares que ya se invierten para garantizar el flujo eléctrico, generar nuevas plazas con empleos bien pagados y responder a una sentida demanda de la población: la mejora sustantiva del transporte público.

La divisa de Kuri es actuar con innovación pero también con solidaridad, con empatía hacia los grupos que más lo necesitan.

El propósito es evitar el estancamiento que conduce al declive. Al contrario, hay que tirar para adelante y dar respuesta positiva a las demandas populares.

